

Ciencia Fernando Mestre, un investigador estrella fichado por Arabia Saudí —P33

La investigación de la trama rusa del 'procés' lleva años en la justicia sin resultados

El Parlamento Europeo reclama que se indague el papel del Kremlin

JESÚS GARCÍA
MIGUEL GONZÁLEZ
Barcelona / Madrid

El Parlamento Europeo aprobó ayer una resolución no vinculante que apremia a las autoridades a investigar "de forma efectiva"

Sánchez y Von der Leyen ofrecen ayuda a Mauritania por la migración

CARLOS E. CUÉ
Nuakchot

Pedro Sánchez y Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, viajaron ayer a Nuakchot, la capital de Mauritania, para ofrecer hasta 500 millones de euros en ayudas para frenar la presión migratoria hacia Canarias. —P21

—EDITORIAL EN P10

Brasil acusa de golpismo a Bolsonaro y a varios generales

N. GALARRAGA GORTÁZAR
São Paulo

La policía de Brasil acudió ayer al domicilio del expresidente Jair Bolsonaro para comunicarle que no puede abandonar el país al ser investigado por un intento de golpe de Estado tras su derrota electoral en 2022. Tres generales ya retirados y varios asesores están también implicados. —P2

los presuntos vínculos del Kremlin con el *procés* independentista en Cataluña y otras injerencias de Moscú para desestabilizar a la UE. La iniciativa en el Parlamento Europeo tuvo el apoyo tanto de PP como de PSOE. Desde el desafío secesionista en 2017, en España se han abierto al menos dos causas judiciales sobre esta supuesta relación, sin que se haya imputado a nadie por traición, y se ha detectado la presencia de espías en fechas clave, antes y durante el referéndum ilegal del 1 de octubre.

La principal investigación la dirige, desde hace cuatro años, el juez de Barcelona Joaquín Aguirre, que indaga en los contactos entre el *expresidente* Carles Puigdemont y personas de su equipo con individuos conectados con el Kremlin. La Audiencia Nacional inició su propia investigación sobre la presencia de agentes del espionaje ruso en Cataluña antes del 1-O, pero la causa fue archivada tras nueve meses sin avances. Además, el Centro Nacional de Inteligencia (CNI) ha advertido en varios informes sobre las campañas de desestabilización promovidas por Moscú. —P14 Y 15



Concentración de agricultores y ganaderos, ayer en Logroño. FERNANDO DÍAZ (EFE)

20 detenidos y casi 600 cortes de carreteras en tres días de protestas de los agricultores

La movilización pierde fuerza pese a sumarse las asociaciones del sector en espera de la marcha sobre Madrid de mañana

JOSÉ LUIS ARANDA
ÁLVARO SÁNCHEZ
Madrid

Los agricultores mantenían ayer sus protestas, con cortes de carreteras en ocho comunidades autónomas, aunque la movilización perdía fuerza en espera de la gran

marcha sobre Madrid prevista para mañana. A las concentraciones se sumaron las organizaciones del sector: Asaja, COAG y UPA, que tomaron el testigo de la plataforma 6F, que se coordina a través de grupos de WhatsApp y Telegram. Las fuerzas del orden se emplea-

ron a fondo para evitar cortes de carreteras. Desde el martes, ha habido 585 interrupciones del tráfico y se han producido 20 detenciones. Los enfrentamientos con manifestantes han causado heridas a nueve guardias civiles; hay otros seis lesionados. —P26 Y 27

Cultura crea una oficina contra el abuso sexual

El ministerio responde a las acusaciones a Carlos Vermut con un plan contra las violencias machistas

ELENA REINA / ANA MARCOS
Madrid

El Ministerio de Cultura impulsará una unidad de "atención y prevención de las violencias machistas en el sector cultural", con la que

responde a las acusaciones de tres mujeres contra el cineasta Carlos Vermut por violencia sexual. La oficina apoyará a las víctimas y estudiará protocolos y recomendaciones para prevenir casos. —P40

El partido de Milei propone castigar con cárcel el aborto

MAR CENTENERA
Buenos Aires

Diputados del partido del presidente argentino, Javier Milei, promueven un proyecto de ley que derogaría la despenalización del aborto y lo castigaría con prisión. —P3

Zelenski releva al jefe militar tras meses de fricciones

CRISTIAN SEGURA
Enviado especial, Kiev

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, relevó ayer al jefe de las Fuerzas Armadas, Valeri Zaluzhni, tras meses de tensiones que derivaron en un enfrentamiento público. —P6